

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea

Lérida 10 de Octubre.

Vamos á dar á nuestros lectores una buena noticia. Al pasar por esta capital el señor Presidente del Consejo de Ministros se le presentó una Comisión compuesta de dos diputados provinciales y un individuo de nuestra municipalidad, con objeto de obtener del gobierno autorización para construir una puerta en el boquete abierto en el lienzo de muralla que media desde la puerta de la Magdalena hasta la de Fernando. El resultado ha sido mucho mas satisfactorio de lo que se esperaba. El Duque de Tetuan significó á los comisionados, que el Gobierno tenia inyectore el pensamiento de que desaparecieran completamente las murallas de esta ciudad, cuyo acuerdo se tomará muy pronto, y que por consiguiente es inútil construir puerta alguna. Posteriormente se nos ha asegurado que el Excmo. Sr. D. Domingo Dulce, capitán general del Principado, á consecuencia sin duda de disposiciones superiores previno al Gobierno militar de esta plaza, que abandone la fortificación y que entregue los terrenos comprendidos en la zona de la misma, de los cuales se incautará el Sr. Gobernador civil, interin los propietarios de aquellos justifican sus derechos. Si estas noticias son exactas como tenemos fundados motivos para creerlo, antes de poco habrán desaparecido las viejas y perjudiciales murallas de esta población.

La importancia de esta medida pocos son los que la desconocen. El labrador, el artesano, el industrial, el comerciante, los particulares todos están de enhorabuena. Por fin cesará de oprimirles y abrumarles esa abrazadera de hierro que tiene el triste privilegio de abarcar miles de personas. Por último habremos visto realizados, siquiera sea una sola vez, los unánimes deseos de toda una población. Nosotros enemigos de todo lo que oprime y perjudica al público en general y al individuo en particular, hemos experimentado la mas grata sensación al saber tan fausta nueva. De hoy mas saldrán los labradores á todas horas á sus faenas del campo y sin que nadie limite las en que deben retirarse ó salir por la mañana. Esta sola circunstancia es inapreciable en un pueblo agrícola como el nuestro, pero hay otras muchas que no enumeramos porque saltan á la vista á poco que se reflexione. En adelante probablemente cesarán las vejaciones, los disgustos á que se hallan sujetos

los propietarios que tienen sus haciendas dentro de la zona de fortificación y que se ven precisados á hacer en ellas alguna obra por insignificante que sea. Las minuciosas é impertinentes disposiciones que en la materia rigen y que con tanto rigor han sido aplicadas precisamente en esta capital y sus alrededores, no dejarán ya sentir sus efectos y nuestros paisanos construirán á su sabor cuando y en donde les convenga sin trabas ni restricciones. Nos parece que respiramos con mas libertad desde que sabemos que han de desaparecer nuestras murallas y aunque solo fuera por esa agradable sensación que experimenta todo nuestro ser, daremos los mas sinceros plácemes al Gobierno, en el momento que realice tan útil como deseada mejora.

CORREO NACIONAL.

—Juzga *La España* que, próxima ya la reunion de las Cortes, es mas natural que el Sr. Gonzalez Brabo espere el 25 del corriente para proclamar, ante la representación del pais la política que estime conveniente, que no que emplee su tiempo en escribir manifiestos de ninguna especie, y además de oportunidad muy dudosa.

—*El Leon* ha dicho que deberán ser objeto de las deliberaciones de las Cortes, los últimos sucesos que han tenido alarmada á la capital, los planes de trastornos y las ocurrencias del campamento. A lo cual contesta *El Diario Español*: «Sobre esos no tendrán que dar esplicaciones los ministros atentos á la conservación del orden público y á salvar el principio del gobierno de las asechanzas de que ha sido objeto, sino los que no han vacilado en sembrar la agitación y en proclamar los principios mas subsersivos como panacea de todos nuestros males, y en establecer analogías entre nuestro Estado y el del reino de Nápoles.

—En la provincia de Alicante se han presentado á la diputación los proyectos de dos nuevas carreteras: la una entre la capital y Torrevieja, el gran depósito de la mejor sal marina que poseemos, y la otra entre Orihuela y la casa de Roxiño.

—Con grande entusiasmo ha sido recibido en Zamora el batallón provincial que lleva su nombre, y que pasa á disolverse.

—Por el ministerio de la Gobernacion se ha espedito el siguiente real decreto relativo á la quinta de 1861:

En vista de lo propuesto por el ministro de la Gobernacion, y de acuerdo con el dictámen de mi consejo de Ministros,

Vengo en resolver:

Artículo 1.º Las operaciones relativas al padron, alistamiento y sorteo para la quinta correspondiente al año próximo de 1861 se practicarán en los meses de octubre á diciembre del año actual.

Artículo 2.º Por el ministerio de la Gobernacion se adoptarán las disposiciones necesarias para la ejecucion de lo mandado en este decreto.

Dado en Barcelona á veintinueve de setiembre de mil ochocientos sesenta. — Está rubricado de la real mano. — El ministerio de la Gobernacion, José de Posada Herrera.

—La Caja de descuentos, anticipaciones y depósitos que se formó en la Habana en el año de 1857 ha quebrado, y tras esta quiebra ha presentado la suya su director D. Francisco Ramos Almeida.

—El Distrito de la Marina de la Habana trata de dar un periodico titulado *El Correo de Cuba* el dia que salga la correspondencia para España, insertando cuanto pueda interesar en la madre patria de las diversas poblaciones de aquella isla.

—El digno general Echagüe no quiso abandonar la capital de Puerto-Rico, á pesar de los ruegos de todos y de las victimas que hacia la desoladora epidemia del vómito, que no ha respetado este año á los mismos del pais: ha gustado mucho este valor cívico, así como el interés por la salud pública que ha manifestado.

—La suscripcion que se ha hecho en la isla de Cuba para presentar un regalo de honor al ilustre duque de Tetuan, ha producido del modo mas espontáneo la crecida cantidad de 50,000 duros, á pesar de ser el máximum de la suscripcion la modesta suma de 20 reales. Segun nuestros informes, recibirán muy pronto los duques de Tetuan el presente con que los agradecidos cubanos obsequian á su antiguo capitan general. Consiste el obsequio en una elegantísima bajilla de plata con relieves alegóricos á la guerra de Africa, y las armas del general en jefe D. Leopoldo O'Donnell. Como complemento de un presente de tan delicado gusto, acompaña á la bajilla un centro de mesa tambien de plata, consistente en dos magníficos candelabros y un elegante ramillete que sostienen cuatro figuras del mayor gusto.

—Es completamente falsa la noticia de que se haya dado orden de levantar el campamento de Torrejón. Por el contrario, se ha dispuesto que continúen las maniobras en grande escala, alternando con la instruccion por compañías y con el tiro al blanco, para lo cual pasarán esta misma semana á acampar los jefes y oficiales de la escuela de tiro del Pardo.

—Anteayer falleció en la corte el teniente general D. Ramon de la Rocha, y hoy á las once de la mañana, se celebrará su funeral en la iglesia parroquial de San Ildefonso.

—Dice una carta de la isla de Cuba, que en el primer tercio de setiembre habian desembarcado algunos cargamentos de negros de Africa. Se han verificado algunos desembarcos tan públicamente,

que el escándalo ha sido grande. Pero el gobierno está resuelto á castigar severamente á los contraventores y sus cómplices.

—La esposicion agrícola é industrial que acaba de abrirse en Valencia, está concurridísima, y los productos y objetos son muy notables. Hay hermosas colecciones de arboricultura de la viuda de Roca, del Botánico y del huerto de Capuchinos; azulejos de las fabricas de los Sres. Gonzales, Valls, Gastaldo y Royo y Aznar; frutas, trigos, aceites, vinos, de los Sres. Alonso Navarro, Martinez Vallejo, Galan y otros. Entre estos productos se hacen notar hermosos boniatos, enormes remolachas y calabazas hasta de seis arrobas y media, y vinos de 30, 60 y hasta 90 años. Tambien hay una porcion de objetos de la fabrica de básculas, balanzas y romanas del Sr. Malabouche, y una magnífica coleccion de arroces, procedentes de Játiva, Almusafes y otros pueblos de la ribera. En la sala de industria se ven preciosos tejidos de seda de las fabricas de los Sres. D. José Ramon Bonell, D. Vicente Orduña é hijos D. Matias Server y Tena, D. Mariano Garcia ó hijo y D. Mariano Belmonte siendo de notar un terciopelo presentado por el fabricante D. Andrés Sedó, trabajado en telar doble y cuyas tiras salen del telar con corte y orilla fuerte.

—Discurriendo sobre el estado de anarquía en que se encuentra la república de Méjico, y acerca de la política que nos conviene seguir respecto de aquel pais, dice anoche *La Epoca*: «Una política generosa, noble y franca, política de conciliacion y armonía; un proceder recto é imparcial en medio de las agitaciones que desgarran el seno de la república, y el firme propósito de favorecer la causa de la nacionalidad, nos atraerán indudablemente las simpatías de los mejicanos y nos proporcionarán una influencia mas útil y menos contingente y onerosa que nuestra pasada dominacion.»

CORREO EXTRANJERO.

Ya digimos que Garibaldi habia nombrado á Alejandro Dumas director honorario del magnífico Museo de Nápoles. Hé aqui ahora lo que leemos acerca del celeberrimo autor del Monte-Cristo en un periodico napolitano: «Alejandro Dumas ha visto la risa del sarcasmo que le hacian los napolitanos. Alejandro Dumas ha leído las reprobaciones que le lanzaba la prensa. Alejandro Dumas ha oído á la guardia nacional que le decia: ¿con qué derecho te haces guardar de nosotros como un rey? Alejandro Dumas ha comprendido su falsa posicion. Alejandro Dumas ha pasado una mano sobre su conciencia. Alejandro Dumas... ¡ha dimitido la presidencia honoraria del Museo! Ahora se espera que deje el pequeño palacio de Chiaramonte y que franquee la ciudad en donde no ha hecho ni el gasto de una comida en doce dias.» ¡Dura es la leccion que han dado los napolitanos al autor del *Carricolo*, cuadro de costumbres napolitanas, donde el autor con su habitual desfachatez todo lo calumnia y todo lo desfigura.

—Un viajero escribe desde Alejandria, con fecha 22 de agosto una curiosa carta, de la cual trasladamos los siguientes párrafos:

«Antes de nuestra salida de Beyrouth embarca-

mos más de 200 mártires que tuvieron la dicha de salvarse de la matanza de los cristianos en Damasco. Estaban casi desnudos, rendidos por el dolor y las lágrimas y todos muriendo de hambre. Entre el número de estos infortunados observé á una jóven y bella mujer con dos niños. Su marido había muerto asesinado delante de sus ojos. La relacion de esta infeliz me desgarraba el corazon, y, os lo confesaré, largo tiempo lloré con ella sus crueles sufrimientos. «Mi marido, me decia sollozando, fué muerto por cuatro árabes que le arrastraron despues por las calles; mi hermano que queria defenderle contra sus cobardes asesinos, fué tambien muerto por ellos, y yo y mis niños escapamos como por un milagro.» Mil otros horrores me contaban que harian erizar los cabellos del mas intrépido. Abdel-Kader ha sido la Providencia de mas de 6,000 de estos desgraciados. Les ha recojido en sus tiendas, les ha cuidado y defendido contra la brutalidad salvaje de estos caribes, han muerto mas de 8,000 cristianos, unos abrasados en sus casas, otros asesinados en las calles. «Hay pena bastante severa para castigar á sus miserables verdugos?»

—Una correspondencia del campamento de *Tche-fou* (China), fecha 18 de junio, anuncia haberse practicado un reconocimiento en las cercanias del Pei-ho por el buque *Suigon*, á cuyo bordo se hallaban el jefe de Estado Mayor M. Schmith y varios oficiales superlores; de dicho reconocimiento ha resultado que el pais es enteramente llano y tan fangoso, que entre el mar y la tierra firme se encuentran cerca de 1,000 metros de cieno, lo cual aumenta la dificultad del desembarco. Un cuerpo de caballeria china se hallaba formado en batalla á lo largo del rio, y al aproximarse el bote que conducia á los oficiales franceses á la playa, algunos ginetes sueltos los recibieron á tiros, habiendo muerto uno y desembarcado los demás, quienes reconocieron el terreno sin ocurrir otro accidente. En las márgenes del Pei-ho hay fuertes de consideracion, al parecer, y perfectamente armados. Los chinos no son tan débiles como pudiera creerse: los europeos sin embargo, les vencerán, pero despues de hallar bastante resistencia.

—El huracan que se esperimentó en el golfo de Méjico el 15 de setiembre fué temible; en Belise derribó una porcion de casas y murieron muchas personas; las pérdidas han sido inmensas.

—La *Gaceta Militar* de Turin, periódico semi-oficial, dice que para hacer desaparecer toda clase de dificultades, Victor Manuel se presentará en Nápoles dentro de muy pocos dias. Un nuevo regimiento, añade, ha salido con direccion á aquella ciudad al que seguirán otras fuerzas que han de preceder á la entrada del rey en la capital de las dos Sicilias.

—Asegúrase que Su Santidad está resuelto á dejar la capital del orbe católico y que en manera alguna irá á Francia.

—Dice una correspondencia, que Turin aparece triste, porque cualquiera que sea el resultado de la revolucion ha de salir perdiendo; si se constituye una gran nacionalidad italiana no será ella la capital, y si vuelven las cosas al estado que tenían, el Piamonte encuentra sin Saboya y Niza.

—Se aguardaba en Turin á Lamoriciere, desde donde marchará para Belgica.

—Sábese de positivo que el 25 del pasado salió de

Beyrouth una fuerte columna de tropas francesas y otomanas con direccion á las montañas para apoderarse de los jefes drusos que se han negado á acudir á dar cuenta de su conducta. La situacion de las tropas francesas era satisfactoria, y las relaciones con Fuad-baja, comisario general de la Puerta, excelentes.

Nápoles 2.—Confírmase la victoria de Garibaldi. Los realistas fueron envueltos, haciéndoseles 2,000 prisioneros. Las pérdidas han sido considerables por ambas partes.

Turin (sin fecha).—El conde de Cavour ha declarado en el Parlamento que una potencia extranjera ha pedido que el Piamonte no haga cesion alguna de territorio.

Paris 6.—El filibustero Walker ha sido fusilado.

—Londres 4.—El príncipe consorte al regresar á Coburgo de una cacería, se arrojó del carruaje por haberse desbocado los caballos, pero solo se hirió levemente de la cara.

Segun los diarios anglo-americanos, el filibustero Walker habia sido sentenciado á muerte en Trujillo, así como su compañero Kueller.

Paris 4.—Los diarios publican el testo de la capitulacion de Ancona y detalles sobre la crisis ministerial que ha tenido lugar en Nápoles.

—Parece que Garibaldi se ha decidido á separarse de Bertani.

Se asegura que la entrevista de Varsovia no tiene otro objeto que consolidar el orden, la paz y la tranquilidad en Europa.

Es falso lo que dicen los diarios extranjeros respecto á que el emperador asistirá al Congreso.

«L'Ami de la religion» ha recibido la alocucion del Santo Padre en el último consistorio. El gobierno francés no ha creído deber oponerse á su publicacion, aunque habrá podido hacerlo con arreglo á los términos del Concordato.

Turin 4.—La diputacion siciliana ha sido recibida hoy por el conde de Cavour con quien ha tenido una larga audiencia. Mañana será recibida por el príncipe Carignan de Nápoles.

En el consistorio secreto ha resuelto el Padre Santo no abandonar el Vaticano.

Se habla de una proposicion que se hará á Austria, pidiendo á esta potencia la cesion del Véneto por una indemnizacion pecuniaria.

Francisco II por medio de sus embajadores en esta córte, ha pedido esplicaciones al gobierno sobre sus intenciones respecto á los acontecimientos de Sicilia y de Nápoles.

GACETILLA

DIÁLOGO ENTRE DOS ALCALDES. —Usted es tambien alcalde?—Si señor.—Habrá venido al propio objeto que vine yo.—Para la presentacion.—Me alegro infinito. Supongo que está V. contento de los agasajos que se nos han hecho en esta ciudad.—Mucho que sí, otra cosa sería ingratitud. Por lo que á mi toca me faltan espresiones con que manifestar lo muy satisfecho que estoy. Despues de haberme guardado todas las atenciones, distinciones y preeminencias de que V. indudablemente habrá sido tambien objeto, se me ha proporcionado un hospedage propio

de mi clase.—Entonces ha sido V. mas afortunado que yo. Mi hospedaje á causa de haber encontrado llenas las foudas, han sido las arenosas y empolvadas calles de nuestra capital y buena suerte que di con un amigo que me ha ofrecido su mesa.—Cosas del mundo donde pasa lo que en el otro; muchos los llamados y pocos los elegidos.—No dude V. que en esta ocasion han sido tan pocos que sin temor de equivocarme diré que V. es la única excepcion, porque he visto muchos compañeros y á todos les ha pasado lo que á mi.—Pues tengan Vdes. paciencia que de este modo se alcanza el cielo y con ella podrán esperar mejor que otra vez se les compeñe con usura la resignacion con que ahora sobrellevan lo poco que hoy han sufrido.—Este consejo seria de mas efecto si me le diera otro que estuviera en mi caso; sin embargo como soy de buena pasta, puedo asegurar á V. que le seguiré y aun me atreveré á responder de que mis compañeros harán otro tanto.—Si es así Dios se lo premie y casi tengo la seguridad de que *allá se lo dirán de misas.*

QUE ACABEN PRONTO. Hemos oido quejarse á varias personas de que no se quita con la celeridad que deviera, la arena que se puso en las calles por las que debian transitar los coches que conducian á SS. MM. y demás personajes de su séquito. Cuando la susodicha arena no podia ni puede alcanzar otro beneficio que llenar de polvo las habitaciones y los transeuntes, dificultar el paso, gastar el calzado, y deteriorar los muchos é historiados fraques que han salido á relucir en estos últimos dias, creemos una mejora de buen género el acabar de suprimirla cuanto antes. Nosotros habriamos empezado por suprimirla antes de ponerla, sustituyéndola con hojarasca de la que tanto abunda esta ciudad, pero lo hecho no tiene ya otro remedio que el que indicamos, y en nuestro humildísimo parecer vasta y sobra con el polvo que suele condensarse en todo el recinto de la poblacion y especialmente en la calle carretera.

Segun la Salut Publica de Lyon, parece que se ha descubierto un nuevo género de robar que puede llamarse *robo al telégrafo*, el cual en un tiempo limitado, ha sido llevado á cabo en dos puntos diferentes en esta ciudad.

La primera victima, M. R..... sabio médico, recibió, hace algun tiempo, un despacho telegráfico en el que uno de sus amigos, habitante en un pueblo vecino, le suplicaba le adelantase una suma de 500 francos para pagar una deuda que tenia en Lyon, en casa de una persona cuyo nombre se le designaba. M. R..... sin ninguna sospecha, se apresuró á entregar el dinero en la casa designada. El recibo fué presentado pero era falso. M. R..... habia sido juguete de un audaz engaño; su amigo no le habia espedido ningun despacho.

El mismo hecho acaba de tener lugar con las mismas circunstancias.

La victima escogida esta vez ha sido M. J..... negociante de esta ciudad. Advertido por un despacho eléctrico, fechado en Belegarde (Asia) y firmado con el nombre de uno de sus amigos de pagar una letra de 500 francos, girada á la vista contra él, M. J..... se apresuró á pagar, y recibió en cambio una letra falsa.

M. J..... no tardó en saber que habia sido como

M. R..... victima de un robo; fué al telégrafo con la esperanza de poder coger algunos vestigios de los ladrones. Pero todo ha sido inútil.

El ladrón se habia servido de papeletas impresas sobre las que habia cogido los despachos telegráficos.

Ignórase hasta ahora como se los habia procurado.

Partes telegráficas.

Madrid, 8 de Octubre.

El director de la Tutelar se dirige á Cuba para responder personalmente de la malversacion cometida por el representante de la compañía.

Los buques de Montpensier salen de aqui para Sevilla.

En el bolsin se ha hecho el consolidado á 49'10, y la diferida á 41'25.

Paris, 8 de Octubre.

El embajador ruso, M. de Kisselef, sale mañana de esta capital para Varsovia, y el próximo jueves saldrá para el mismo punto el conde Schowalofen.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO.—Gran funcion para hoy, (6.ª de abono.)—Después de una escogida sinfonia se pondrá en escena la comedia en tres actos, en verso, nueva en este teatro de D. Luis Eguilaz, titulada: *Mentiras dulces.*—Dando fin á la funcion con Baile.—A las 7.

SECCION DE ANUNCIOS.

El coche de Barbastro que salta de la posada del Hospital lo verifica actualmente de la Fonda de Europa. En la misma hay un coche que trasporta los viajeros que lleguen por el ferro-carril y quieran pasar á dicha ciudad. (7)

El anuario estadístico de España correspondiente á los años de 1859 y 1860, se vende en la Imprenta Nacional á 30 rs. cada ejemplar en Madrid. (7)

Seccion comercial.

MERCADO DEL 8 DE OCTUBRE.

Trigo 1.ª clase.	86 rs. cuartera
Idem 2.ª id.	78 id. id.
Idem 3.ª id.	72 id. id.
Cebada.	38 id. id.
Habones.	48 id. id.
Habas.	46 id. id.
Judías.	98 id. id.
Aceite.	58 id. arroba.

Por lo no firmado.

El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALIÓ.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉPIDA.—IMPRESA DE D. JOSE RAUREN. 1860